
Mémoire au BAPE concernant le dossier de l’exploration et l’exploitation des gaz de schiste 

 

Je me présente, Chantale Gamache citoyenne de Saint-Marc sur Richelieu  

Je ne suis pas une femme de lettre. 

J’ai une garderie en milieu familial à moins de 600 mètres  de 9 enfants et un employé donc les 
parents vont retirés leurs bambins pour la sécurité et leur santé ainsi que je ne pourrais pas 
remplacer ceux-ci car les mêmes raisons vont être sur toute les lèvres ainsi que le bureau 
coordonateur pourrait décider de reprendre mon avis de reconnaissance.  Surtout que 60 %  à 
90 % des activités  se font dehors selon les saisons. En plus de mettre mon employé sur le 
chômage.  Il faut penser que je ne suis la seule qui a une garderie en milieu familiale et en 
installation qui fait fasse à se problème qui va devenir aussi le problème des parents. 

Est-ce qu’on devrait fermer tout les garderies qui sont à proximités des puits de gaz de schiste? 

Est-ce qu’on va avoir des nouvelles normes de sécurité pour les nouvelles reconnaissances?  

Est-ce qu’on va dédommager les garderies qui sont prises avec ce fardeau ? 

Il y aurait tout lieu de se questionner que l’odeur de l’argent fait jouir les industries et le 
gouvernement sans que ceux-ci pense plus loin que leur nez dans le projet de l’exploration et 
l’exploitation des gaz de schiste. Ses industries pour réaliser des profits le plus vite que possible 
donc baisser les frais d’exploitations vont choisir des méthodes de production au coût le moins 
cher possible sans se soucier de l’impact de leur choix.  Le gouvernement d’une nature très 
conciliante avec l’industrie privée et sans se soucier des citoyens qui ont une vision différence 
de la leur. 

Une chance que L’intelligence citoyenne fait ses devoirs en se renseignant.  Ce projet est 
inacceptable à plusieurs niveaux et  causes des préjudices irrévocables dans notre qualité de vie 
immédiate, économiquement, socialement, sur l’environnement et ainsi que pour notre 
génération future. 

Que ca soit la sécurité des habitants, la nuisance par le bruit, la circulation, la baisse de la valeur 
et l’assurabilité de nos propriétés (nos acquis financier), nos routes, nos installations d’épuration 
d’eau etc. 

Cette intelligence a une vision plus large parce que celle-ci fait déjà des efforts en faisant de la 
récupération et plusieurs petites actions pour sauver notre planète qui est notre maison à tous.  

En contaminant de nos terres fertiles, En contaminant notre air,  En contaminant notre eau, qui 
est notre OR  bleu au Québec.  Nous allons directement vers quoi vous pensez  

 Présentement c’est le défi de plusieurs pays d’avoir de l’eau potable et on parle d’une pénurie 
d’eau déjà en 2015 en pays arabe à cause des changements climatiques.  C’est tout un défi pour 
l’humanité.  Donc pourquoi aller contaminer notre eau potable au Québec.   

Il faut  surtout la protéger cette vrai richesse naturelle que nous possédons car l’eau c’est la 
basse même de la vie   
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 Pourquoi pas être visionnaire d’aller plutôt vers des énergies renouvelables comme l’hydro-
électricité, le  biogaz etc.…  On pourrait se donner des mandats pour développer ou 
perfectionner des technologies et même mettre en contribution ses industries à se dépasser.  

Le BAPE devrait lui-même dépasser ses limites au delà  de son mandat  de consultant mais 
devenir un joueur responsable et crédible surtout de l’enjeu et l’ampleur du dossier. 

 

 

Chantale Gamache  
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